

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVII.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Viernes 10 de Septiembre de 1886.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real linea en la 4.
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real linea.—Para los sus-
critores: la mitad.

NUM. 7.936

ASUNTOS VARIOS.

La naturaleza y la patria.

Negar las estrechas relaciones del hombre con la naturaleza exterior, sería negar lo evidente. El universo nos nutre, no solo con los alimentos de cada día, sino con su luz, con su color, con su electricidad, con sus gases, con todos los elementos de vida contenidos en su fecundo seno. Así debemos amar la naturaleza como á una madre pródiga y fecunda, á cuyos pechos vivimos, y que nos mantiene y nos acaricia y nos mece en sus amorosos brazos.

Aquel que no comprende, por ejemplo, las delicias del campo, que no ha visto amanecer desde lo alto de una montaña, que no ha oído en los profundos valles por la noche el cántico de la corneja y de la rana, que no ha pasado alguna siesta estival entre los chirridos de las cigarras, que no ha respirado el aliento de la tempestad ni ha sentido caer sobre su frente las gotas del rocío, jamás comprenderá toda la poesía de la vida.

Cada hora tiene su goce; cada estación su encanto.

El paisajista nunca os reproducirá la savia que corre por las hojas del árbol en la primavera ó el vuelo de la golondrina que vuelve del Africa y roza con sus alas cansadas la linfa del arroyo. La abrigada estufa no puede dar al pobre naranjo prisionero la alegría que le dá el jugo bebido en la tierra, al sol esplendente, al aire libre, en las orillas del Guadalquivir ó del Turia. El campo, el mar, el monte, el llano, el árbol, el aire, guardan tesoros de vida y tesoros de emociones, oxígeno para vuestros pulmones, calor para vuestra sangre, alimentos para vuestro estómago y emociones para el sentimiento, inspiración para la fantasía, ideas para la mente.

Cada hombre lleva en su rostro un ósculo indeleble de la tierra donde ha nacido. El germano es hoy rubio como en los tiempos de Tácito, y pálido el astur como en los tiempos de Estrabon. Si entre las ruinas de Roma veis erguirse la pastora que vuelve de llevar la comida al gañan de los búfalos, miradla; y aunque la fiebre de las Pontinas haya desfigurado su rostro, encontrareis en las escultóricas facciones los rasgos que acusan á las destronadas madres de los héroes.

La poesía y la elocuencia griegas se comprenden tanto por el genio de sus poetas y de sus oradores como por el olivo y el mirto de los bosques de Colona, y el lentisco del Eta y del Pindo, y la adelfa del Cytiso, y la ola que muere coronada de espumas, que la luz esmalta, en las armoniosas playas del Pireo, donde resuena eternamente el coro de las sirenas y eternamente se balancea la cuna de los dioses.

Si de esta suerte el calor de la patria llega hasta el fondo del alma, ¿quién dejará de amarla? Abreviado compendio es el hombre del universo. Minerales somos, minerales son nuestros huesos. Vegetales somos, y de la respiración del vegetal vivimos.

Nuestros pulmones y nuestra sangre tienen calor propio como los apartados soles. La red de nuestros nervios se agita como un arpa al choque de la electricidad. La partícula de hierro escondida en las entrañas de la tierra, ó el fósforo diluido en las estelas del mar, pasa por el movimiento eterno y la transustanciación universal á los lóbulos de nuestro cerebro. No hay sino ver á los animales inferiores para notar cuan estrecho parentesco tenemos, así con los seres animados como con los seres inanimados en todas las escalas misteriosas de la creación.

El universo es el hogar de la vida y la patria es el universo del corazón. No me digáis que preferís otras tierras á la de vuestros padres. Como dice con mucha razón uno de los mas profundos talentos de nuestra época, el Sr. D. Francisco de Paula Canalejas, no creo en ese cosmopolitismo. Siempre me ha conmovido el sacratísimo lugar donde mis abuelos yacen darme el sueño eterno, porque he creído que aquellos huesos eran como las raíces por donde estoy ligado á la tierra, como los eslabones de la cadena que me tiene unido á los pasados tiempos.

Las historias de aquella edad, contadas al amor de la lumbre en las largas noches de invierno, despertaron los sentimientos del patriotismo en mi corazón. Parece que to-

davía veo á la madre de mi madre en su silla cercana á la chimenea. Reunía el carácter enérgico de un hombre, toda la delicadeza y toda la ternura de una mujer, de una madre.

Nos refería el sitio de Alicante por los franceses, la rabia del general, uno de aquellos que luego pasaron á ser mariscales, planetas del sol de la guerra y de la gloria. Estaba viuda y no tenía mas apoyo que sus dos hijos mayores. Pues á los dos les puso los cordones, como se decía entonces; los hizo cadetes para que fueran á combatir al conquistador. El menor de ellos murió al poco tiempo, cuando ya era teniente, y apenas tenía diez y nueve años, atravesado por una bala francesa en el sitio de Tarragona. Al recibir la noticia de esta desgracia, mi casa fué un mar de lágrimas: mi abuela creyó enloquecer ó morir.

Uno de sus vecinos, afrancesado por mas señas, fué á consolarla en el amargo trance y á sus consuelos se mezclaban algunas convenciones por haber enviado aquellos niños contra un hombre tan poderoso como Napoleón, y en favor de una causa tan desesperada como la causa de España. Mi abuela, que era toda corazón, toda sentimiento, como la generalidad de las mujeres en el Mediodía de España, suspendió su llanto, enjugó sus ojos y dijo al vecino:

—«Solo siento no tener mas hijos para llevarlos todos contra el conquistador. Y si alguno vacilara ó temiera, sería capaz de matarlo yo misma.»

Y la pobre abuela, que no contaba nunca aquella historia sino entre sollozos, y que añadía la particularidad de haber sido su hijo el último oficial enterrado regularmente y con todos los honores de la Ordenanza en aquel tremendo y heroico sitio, digno de ir en pos del sitio de Gerona, concluía su relato con estas palabras: «Hijos míos, amad sobre todo el mundo á la patria.»

¡Oh, la patria, la patria! En ella se contienen todas nuestras esperanzas y todos nuestros recuerdos. De ella se alimenta toda nuestra vida. No hay lugar como el lugar unguado por las lágrimas que le ha costado á nuestra madre nuestro ser. No hay en el planeta aire como el aire que ha cogido los primeros suspiros del pecho; ni templo como el templo donde se han disipado las primeras oraciones del alma.

Los primitivos recuerdos que acariciais; los primeros objetos que veis; las primeras ilusiones y los primeros amores que sentís; los amigos de la infancia; los proximos parientes que han dirigido vuestros pasos; el libro en que habeis deletreado; el papel de los palotes; el manjar de vuestros primeros años; la escuela del pueblo; el huerto de la casa paterna; el viejo mueble donde habeis visto dibujarse la sombra de vuestros mayores: todo esto, consagrado por vuestra memoria, forma como el paraíso de la vida en que el mal no se conoce ni apenas el dolor.

Pero la patria no es solamente vuestro hogar y vuestro pueblo; la patria es vuestra nación. Un agregado de familias, una raza que posee en común sus aspiraciones, sus recuerdos, su historia, sus leyes, no explican la idea de la nación. Es algo más. Es un organismo superior, es una personalidad altísima, es un espíritu mas elevado que el espíritu individual y el espíritu de familia; es una dilatación del ser y de la vida. El espíritu nacional ¡ah! lo sentís al través de los siglos; lo veis al través del espacio. El tiempo, la historia, la tierra misma, las aúñadas de raza lo forman, como la física, la química, la biología vivientes del planeta, si es permitido hablar así, forman y componen los organismos.

Explicadme si nó, por qué preferís vuestra humilde Sagunto á todo el genio de Anibal; vuestro pobre Viniato á toda la gloria de Roma; vuestro montañés de Roncesvalles, con su cuerno al cinto, y su primitivo grito éuskaro en la garganta, al poder de Carlo Magno; vuestras toscas milicias castellanas al esplendor de Damasco y de Bagdad, morir con Daoiz y con Velarde, á triunfar con Murat y con Napoleon.

Los antiguos solo veían los muros de su ciudad. Mas allá de Cartago, de Tiro, no había sino tierra de conquista, viveros de esclavos. Cuando una ciudad caía, caían sus dioses, sus leyes; y así á una derrota preferían sus habitantes la muerte. El Dios más espiritual del Oriente era el Dios de la mon-

taña de Sion. A las orillas de apartado río no lo veían sus hijos.

Para nosotros la patria se extiende, se dilata por toda la nación. Y su espíritu nacional, es como una atmósfera que envuelve nuestra alma. Aunque no tuviéramos otra razón para creer en el espíritu nacional tendríamos la razón del lenguaje. No podeis pensar ni emitir vuestro pensamiento sino valiéndoos de la palabra. Por muy entendido que seáis en lenguas clásicas ó en lenguas extranjeras, no sabeis pensar sino en vuestra lengua propia.

Y el uso os obliga á que amoldeis los pensamientos mas abstrusos, las ciencias mas nuevas, las series de ideas mas originales al genio de vuestra lengua; prueba evidente de que la patria penetra con su ser hasta lo mas profundo de vuestro ser, con su alma hasta lo mas íntimo de vuestra alma. Y así todos los pueblos han adorado á sus oradores, á sus poetas, á sus filósofos, á sus escritores de genio, porque en sus obras traen y conservan algo mas que su ciencia ó su arte: traen y conservan el genio nacional.

Y este género se perpetúa á través de los siglos, como se perpetúa el carácter. Séneca ha escrito en latin; el último de los abdihtas ha escrito en árabe; Góngora ha escrito en castellano.

Pues son tres poetas hermanos, y sus dramas, sus elegias, sus poemas revelan el mismo genio al través de los siglos; el genio que se evapora de las tierras de Andalucía, de las orillas del Guadalquivir, de las sierras de Córdoba; exuberante, hiperbólico, audaz, pujantísimo, asiático, ardiente como nuestra tierra y nuestro cielo, como la sangre que corre por nuestras venas; como las pasiones de nuestro pecho, como las tempestades de ideas que estallan tonantes en nuestras encendidas almas.

Y lo que digo del genio digo del carácter nacional, idéntico al carácter de nuestros padres.

Pues si desde el aire que respiramos hasta las calidades ó los defectos que tenemos pertenecemos á la patria, ¿por qué no amarla con exaltación, con delirio? Todo muere en nosotros cuando muere la nación.

Mirad si no al judío en la historia antigua y al polaco en la historia moderna. Amarga hiel se ha extendido en sus generaciones.

Pongamos sobre todo la patria. Si te olvidas que pierda antes la memoria; si prefiero algo en el mundo á ti, que se me seque el corazón; si profano con malos pensamientos ó con palabras indignas tu armoniosa habla, que se me pegue la lengua al paladar, y que muera mil veces si he de darte un dolor ó inferirte un agravio. ¡España, madre mía!

Emilio Castelar.

Una innovación norteamericana.

Dice el «New-Yorck Times» que los «selectmen» —ó sea los consejeros municipales de West Middlebury Centre, pequeña ciudad del Connecticut, acaban de hacerse notables por una innovación de las más ingeniosas. Se trata de aplicar la epigrafía funeraria á la estadística. ¿Para qué en un cementerio tantas dedicatorias mentirosas, triviales y á cada cual más inútiles? Dijéronse los dignos concejales. ¿No sería más racional que todos los letreros esculpidos en las lápidas y cruces constituyeran verdaderos anales del movimiento de la población, con indicaciones de la edad, sexo, domicilio y profesión de cada finado, anotando también la clase de enfermedad que haya ocasionado la muerte? Así podrían los vinos sacar algun partido de esos datos.

Así se sabría qué barrio de la capital es el mejor, qué enfermedades son las reinantes cuál es el término medio de la vida, nociones todas que tienen su valor....

Adoptado el principio, se resolvió en primer término que toda inscripción funeraria antes de ser autorizada debiera en adelante ser acompañada del visto bueno del Consejo y ofrecer exactamente el estado civil del difunto. Un miembro hizo observar con razón que un modelo uniforme de boletín, puesto bajo vidrio dentro del marmol ó madera, facilitaría singularmente el trabajo de los epigrafistas.

Otro miembro sugirió este perfeccionamiento.

—Ya que debemos indicar—dijo—la enfermedad que haya cortado la existencia de cada conciudadano nuestro, ¿por qué no ha-

bremos de aprovechar la oportunidad del tratamiento al que estuviere sometido así como el nombre del médico que lo haya asistido?

La moción fué votada por unanimidad y quedó determinada la fórmula del boletín mortuario que en adelante lleve todo sepulcro. El primer epitafio perfeccionado que inauguró el nuevo sistema es concebido en estos términos, y cualquiera que vaya á West Middlebury puede verlo:

«Jabez Smedley, nacido en Concord, el 27 de Abril de 1821, fallecido en West-Middlebury el 10 de Enero de 1885. «Profesión,» carpintero y corredor de granos. «Domicilio,» calle 9, 4.^a Avenida. «Constitución,» bilioso sanguínea. «Enfermedades anteriores,» Serampion, fiebres paludeas, fractura del cubitus izquierdo.

«Enfermedad final,» pleuresia doble. «Tratamiento,» aconito, tartareo estriado, vesicatorio en la base del pulmon. «Médico,» Dr. John Smith 5.^a calle 3.^a avenida. Legalizado previo sumario, y hecho ante notario por los tres consejeros que suscriben: Brown, Sharp, Reeves.»

El Consejo municipal de West-Middlebury se propone fundar un boletín estadístico en que figuren todas las actas de defunción levantadas bajo su jurisdicción. Espera por medio de este sistema alcanzar á disminuir considerablemente la mortalidad—aunque no fuera más que haciendo emigrar así médicos denunciados en ese diario como propensos á matar á sus enfermos.

Insinúa el *New York Times* que la innovación de que se trata, bien pudiera haber sido aconsejada por algun joven discípulo de Esculapio, mas rico de ideas nuevas que de clientes, y apurado por demás para despejar el terreno de sus futuras hazañas.

Sea lo que fuere, ese joven doctor no habría hecho mas que desarrollar indirectamente un principio aplicado desde tiempos remotos en China, en donde los clientes pagan á su médico, no cuando estan enfermos sino cuando gozan de perfecta salud.

Tempestad en Galveston.

De *Las Novedades*, de Nueva-York, copiamos los siguientes detalles acerca de los estragos causados por el huracán en Galveston:

«La temperatura se empezó á sentir en la noche del jueves (19 de Agosto), caracterizada por un viento fortísimo, que empujó sobre la ciudad las aguas del golfo de Méjico, inundando varias calles y causando la destrucción de no pocas casas, algunas de las cuales flotaban sobre las aguas como otras arcas de Noe.

Los atribulados vecinos improvisaban balsas con las puertas y en ellas cruzaban las aguas hasta lugar seguro.

Entre los edificios que inopinadamente emprendieron viaje al golfo se cuentan una casa de baños aneja al *Beach Hotel*, que rompió la marcha el inmenso *Skating-rink*, donde se celebró la convención democrática reciente, el cual flotó en pedazos, y otros. Se hablaba de la destrucción de un Asilo de huérfanos católicos.

Lo mas terrible fué la destrucción de un circo de fieras por el viento: los animales se soltaron, y los leones se paseaban majestuosamente por las inmediaciones de su destruida prisión. Hubo necesidad de cazarlos ó matarlos á tiros.

Los negocios quedaron en suspenso y el importe de los desperfectos es incalculable. En el puerto no hubo desgracias, no teniéndose noticia de otro naufragio que el de una goleta, que ocurrió fuera de la barra.»

Monja de afición.

Hasta ahora conocíamos:

Toreros de afición, que se entretienen pasando de muleta á un cabrito ó explicando cómo deben darse los volapiés, desde un tabloncillo de andanada.

Actores de afición, que representan *El puñal del godo* y *Verdugo y sepulturero* á domicilio.

Y tipos de afición, que van á las reuniones de confianza para poner el grito en el cielo.

Lo que no conocíamos eran monjas de afición. Y las hay.

Véase la clase:

El inspector D. Andrés Gonzalez, ha prestado un importante servicio descubriendo una casa, donde se albergaban siete mu-

eres (las niñas jóvenes y bien parecidas), con hábito religioso.

Estas señoras de hábito ocupaban la casa número 14 y 16 de la calle del Castillo, en el barrio de la Salud; hacían vida conventual, dirigidas espiritualmente por el intrépido presbítero D. Jaime Arnao, reclamado por la autoridad hace ya algún tiempo, y mostrábanse en extremo obedientes a las órdenes de la superiora Isabel Matarredona, que á estas horas descansa de sus arrobos místicos en la cárcel de mujeres.

Hasta ahora esto es todo lo que se sabe, aunque se dice que esas religiosas obtenían en sus correrías pingües limosnas, aplicadas por el reverendo director, Dios sabe en qué, aunque desde luego no sería en imponerse mortificaciones.

Pero con ser esto bueno, nuestros lectores comprenderán que es mucho mejor lo que se adivina.

Lo de la Coruña.

En la Coruña están las huelgas á la orden del día.

Sucede á menudo que no entran en aquella población legumbres, patatas, pescado, etc.

Nuestro estimado colega *El Telegrama*, de aquella ciudad, dice:

«Los excesivos derechos de consumos con que se hallan gravados estos artículos, son la causa de determinaciones semejantes.

El odioso impuesto de que se trata, y de que echan mano los gobiernos monárquicos además de ser injusto é inmoral, crea conflictos de alarmantes consecuencias.

Los pueblos están agobiados y no pueden con tantas cargas.»

Telegráficamente se ha sabido que en la noche del domingo se promovió un motín en aquella capital, por oponerse los vecinos á la cobranza de arbitrios municipales. Los amotinados apedrearon á la fuerza armada; destruyeron las casillas de los empleados del resguardo; forzaron las puertas de la casa del arrendatario, y apoderándose de libros y papeles, los quemaron.

De la colisión habida entre los paisanos y la tropa, resultaron cuatro paisanos y un soldado heridos, y varios contusos.

Esto dice un telegrama del comandante de marina dirigido al ministro del ramo.

Es de presumir que hayan recibido telegramas mas detallados los ministros de la Gobernación y de la Guerra; pero lo cierto es que en ninguno de aquellos centros se han facilitado á la prensa noticias relativas á este asunto.

Los señores general Jovellar y Gonzalez (D. Venancio) han celebrado esta tarde, en el despacho del segundo de estos señores, una detenida conferencia, se sospecha que acerca de lo que dejamos relatado.

Cronica triste.

El número de suicidios, de que dá cuenta el correo que recibimos ayer, acusa un crecimiento horrible y desconsolador. Al del teniente de la reserva de Tremp, de que dimos noticia en otro lugar, hay que agregar estos otros:

La Montaña, de Manresa, habla de dos. En la calle de Barreras, de aquella ciudad, atentó un hombre contra la vida de su mujer, y, aunque esta salió ileso del tiro que aquel le disparó á quema-ropa, él la supuso muerta y se disparó otro tiro, quedando herido de gravedad. El otro suicida fué un individuo conocido por el *Letis*, que habia sido víctima de una estafa, el cual se dió muerte en su propia casa.

La Lucha, de Gerona, dice que se ha suicidado un mendigo en el puente de Sarriá.

En Valencia, aun no repuestos los ánimos de la impresion causada por el suicidio del teniente señor La Mata, se ha registrado otro el viernes. Un anciano zapatero llamado José Navarro, que solia sustituir á los alguaciles de los juzgados, se disparó un pistoletazo en el cráneo, quedando sin esperanzas de vida.

En término de Chert apareció colgado de un olivo, segun participa el gobernador de Castellon, el cadáver de Manuel Domesch.

En San Mateo fué hallado tambien el de Bautista Roca con dos heridas.

Un vecino de Terradillos, provincia de Salamanca, llamado Valeriano Santos, se encerró en una casa de su propiedad, que estaba deshabitada, y se ahorcó de una viga, dícese que en vista de la mala cosecha que este año habia tenido en sus tierras. Y aqui hacemos punto, no sin creer que hubiese aun mas que añadir á tan deplorable crónica, á no recibir mermado el correo de provincias á consecuencia de la festividad del domingo.

Por último, segun dicen de Zaragoza, ha encontrado la muerte en el Canal un vecino de Boquiñeni, llamado Manuel Matute, en quien concurre la circunstancia de que su padre y su madre habian muerto por suicidio en el intervalo de pocos años.

POLITQUILLA.

El nombre del capitán Castanet no es desconocido en Madrid, donde se presentó no hace mucho tiempo como intrépido aeronauta, realizando arriesgadas ascensiones.

Desde Madrid pasó á Oporto, y allí, al ejecutar un día sus ejercicios, el viento empujó el globo hácia el mar, en el que fué á sumergirse.

El capitán Castanet se salvó milagrosamente, mientras el Sr. Montero Ríos está en Lourizan, dice *La Epoca*:

«Un alto funcionario recomendó á uno de los *interinos* de aquella casa un asunto en que le habia interesado un apreciable periodista, por cierto de oposicion.

Pué complacido, pero á poco se anuló la concesion.

El recomendante, algo mal humorado, acusó personalmente al ministerio de Fomento.

—El director de....
—No está, Ilmo. Sr.—contestó un portero.
—Y el de....
—Tampoco.
—Y el oficial Sr....
—Tampoco.

Siguió la letanía, y cansado, regresó á su despacho.

Dejó pasar algunas horas y acudió al teléfono, obteniendo el mismo resultado.

Sin embargo, no se dió por vencido: llamó al telegrafista y le encargó se enterase de si habia algun jefe en el citado departamento.

Sonó repetidas veces el timbre, y al cabo de media hora se supo *por un propio* que tampoco el encargado de los aparatos telegráficos se encontraba en su puesto para poder contestar.»

Esto no es cosa del otro juéves.

En España hace mucho tiempo que no se encuentra nadie en su puesto.

De aquí que el país comprenda la necesidad de repartir muchas cesantías.

Por dónde ha de empezar ya lo sabe. Ahora sólo espera el momento oportuno.

Lo que no saben los ministeriales: Cuándo se reunirán las Cortes. Cuándo se planteará la crisis. Cómo lleva su gestion económica el Sr. Puigcerver.

Qué piensa el Sr. Alonso Martinez. Y qué quiere el Sr. Montero Ríos.

Los ministeriales pueden decir cuando se les eche en cara esta ignorancia, que no les importa nada saber tales cosas.

Como estamos en la época de los viajes, á los ministeriales no les importa saber sino cómo se hacen las maletas.

El Sr. Cánovas del Castillo sigue en Vichy. Todavía no ha dicho cuándo llegará á Biarritz.

Muchos conservadores quisieran que fuese al mismo tiempo que el Sr. Romero Robledo. Pero no haya miedo de que se encuentren en el camino.

Les inspiran demasiado temor los choques.

Primero tuvo que luchar el Sr. Sagasta con la *cuestion* Camacho.

Ahora lucha con la *cuestion* Montero. Y no ha de pasarse mucho tiempo sin que luche con la *cuestion* Martos.

Aqui todas son cuestiones. Pero el gobierno no parece.

NOTICIAS CURIOSAS.

Los alambres telefónicos en poblado.

Una de las cosas que más llama la atención de un extranjero en las ciudades populosas del Norte de América, es la multitud de alambres telefónicos y telegráficos que se cruzan en todas direcciones sobre las cabezas de los transeúntes y envuelven las poblaciones en una tupida red metálica. Las desgracias personales y los defectos en las fincas que solian ocasionar los vientos fuertes, derribando los postes que sostenían los hilos, han obligado á las autoridades á prohibir la suspensión de los alambres, y las Compañías de telegrafos, de teléfonos y de electricidad han recibido la orden de colocar sus alambres en conductos subterráneos.

En Londres también se ha nombrado una Comisión para que estudie el mejor medio de sustituir el tendido aéreo de los alambres por el tendido subterráneo.

En Madrid algunos propietarios de casas han formulado quejas, á nuestro parecer justas, por los desperfectos que ocasionan en sus fincas la fijación de los apoyos para los hilos telefónicos, y los trabajos de los empleados para la colocación de nuevos hilos.

Un puente de hielo.

Hay en el Estado de New Hampshire, al Este de Monte Washington, un profundo barranco llamado de Tuckerman, por cuya base serpea un arroyuelo. Las nieves del invierno, desmenuándose de ambas laderas del barranco, se unen y solidifican, y en la primavera, cuando se deshuelan las aguas del riachuelo, se abren paso á través de la helada represa, haciendo que ésta forme un puente natural.

El puente sirve de paso á los viandantes de á pie y á caballo y á los vehiculos, permaneciendo generalmente fuerte y sólido hasta principios de Agosto, en que se derrumba.

Días pasados se desmoronó al pasar por él, acompañado de miss Pierce, un joven apellidado Paunce. Poco después fueron sacados de entre las enormes masas de hielo, ambos; ella en mal estado, pero viva; él muerto de sofocación ó asfixia, pero sin lesión.

Un drama en una jaula.

El nombre del capitán Castanet no es desconocido en Madrid, donde se presentó no hace mucho tiempo como intrépido aeronauta, realizando arriesgadas ascensiones.

Desde Madrid pasó á Oporto, y allí, al ejecutar un día sus ejercicios, el viento empujó el globo hácia el mar, en el que fué á sumergirse.

El capitán Castanet se salvó milagrosamente, pero el globo era su único patrimonio, y al perderlo quedó en la miseria.

Castanet cambió de profesión, y abandonando los aires, que habian sido el teatro de sus hazañas, se dedicó á luchar con las fieras, uniéndose á una célebre domadora, Mad. Pezon, con la que se ha casado.

Habíamos perdido la pista del intrépido capitán y aparece de nuevo ahora como el héroe de un verdadero y sangriento drama, cuyos interesantes pormenores nos refiere *Le Figaro* llegado el viernes.

Hace un mes establecieron su campamento en Puy-en Velay (Francia) los esposos Pezon-Castanet, exponiendo su coleccion de fieras, con las que ejecutaban arriesgados ejercicios.

A las diez y media de una de estas últimas noches el local de la exposicion estaba lleno de espectadores.

La Pezon y Castanet habian entrado ya en la jaula del leon *Brutus*, al que hicieron trabajar sin incidente alguno, aunque la fiera dió señales de encolerizarse, causando á algunos desperfectos.

Mad. Pezon entró en otra jaula, ocupaba por el leon *Dartagnan* y dos leonas *Haydey* y *Mascotte*.

La domadora, despues de hacer que las fieras obedecieran á su voz, se retiró, siendo reemplazada á los pocos momentos por Castanet.

El domador castigó con su látigo á la fiera y la obligó á saltar por encima de los obstáculos que le presentaba.

Dartagnan obedecia rugiendo y lanzando feroces miradas á Castanet. Des pues de uno de sus saltos, el leon, lenta y sordamente, dió una vuelta alrededor del nombre, queriendo sin duda sorprenderlo por la espalda.

El amenazado jóven comprendió de un sólo golpe de vista el peligro que corría, y volviéndose rápidamente y con mucha sangre fría sorprendió al leon en su maniobra y le hizo desistir de sus tentativas.

Puesta á raya la fiera, Castanet quiso retirarse, pero encontró interceptado el paso.

Entonces el leon le echó la garra sobre la pierna derecha, en la que le hincó ferozmente las cinco uñas, tirando hácia sí con fuerza colosal. El domador resistió con valentía, pero en sus esfuerzos tropezó en uno de los barrotes de la jaula y cayó de rodillas.

Un grito de ansiedad y de espanto salió de la muchedumbre.

Los gritos enardecieron al leon, que creyéndose triunfante y exaltado por el olor de la sangre, se entregó de lleno á sus instintos carnívoros.

El leon echa de nuevo la garra, haciendo presa en el brazo derecho del domador. Este se apoya fuertemente en un hierro de la jaula é intenta ponerse en pié, pero en vano.

—Esta vez es cosa hecha—grita— ¡esto se acabó!

El leon entre tanto le destroza el brazo y hace esfuerzos por apoderarse de la cabeza de Castanet. La manga de la camisa se puso enteramente roja, y la sangre le corría por la mano.

El domador se creyó perdido, pero una de las leonas, inconscientemente sin duda, se colocó entre el hombre y la fiera.

Con aquel socorro inesperado, el hombre se siente fuerte, el instinto de conservacion le presta un vigor desesperado, se levanta y hace retroceder á la bestia.

El infeliz Castanet tenia descarnado el hueso del brazo.

Pero una vez en pié, se siente de nuevo el amo y decide no salir de la jaula. Con una energía feroz y con una violencia formidable excita de nuevo á las fieras con sus voces, y con el látigo que agita con la mano izquierda las obliga á toda, *Dartagnan* á la cabeza, á repetir los saltos con vertiginosa rapidez.

Pero esto no le satisface y quiere tomar completa revancha. Arrojanado el látigo, se dirige erguido hácia las fieras con el puño levantado, y con sólo el puño las hace retroceder y las acorrala unas sobre otras en el fondo de la jaula, tendida con su sangre.

Aun fatiga al leon y empieza de nuevo á poner en movimiento á las fieras en medio de un fuego granadeado de tiros de revolver, y se retira subitamente.

No tenia tiempo que poder.

Apenas se habia cerrado detras de él la puerta de la jaula, Castanet cayó desmayado.

Los médicos dicen que la curacion será larga pero que la herida se cicatrizará.

PROVINCIAS.

El coche de Granada á Alcalá la Real fué asaltado el viernes último de madrugada, cerca de la venta de Puerto Lope, por una partida de cuatro hombres armados con escopetas y pistolas, que se habian apostado en una quiebra del terreno y que de pronto se aparecieron, cogiendo uno la brida del caballo delantero, otro al mayoral y dirigiéndose los otros dos á la portezuela del coche.

Despues rompieron de un culatazo el farol del mismo, y cortando los ramalillos de las caballerías, maniataron con ellos al mayoral y á los pasajeros, excepto á las señoras. Los pasajeros eran D. Juan Ramon Durán, D. Francisco Cano D. Francisco Castillo, D. Vicente Gonzalez y dos señoras de Alcaudete. A estas, que gemían poseídas de terror, les dijeron los bandidos:

—No tengan cuidado que están Vds. sagradas y nadie les tocará al pelo.

Registrado el coche, se apoderaron los criminales de 7.500 reales que habian cobrado los señores Cano y Castillo de un premio de loteria, de un billete de 200 y de un revolver, sin que durante la operacion del desballejo, que duró un par de horas, maltrataran á nadie. Solo el mayoral resultó contuso de un golpe al maniatar-

lo. El carruaje siguió su camino hasta Alcalá, donde se instruyen las primeras diligencias.

Tambien el dia anterior ocurrió otro percance aunque de diversa índole. El coche de Llanjaron, conducido por el mayoral apodado *Fras-cuelo*, volcó en Vista al Rio, resultando lesionados cuatro de los trece viajeros que conducía.

Los periodistas italianos fueron ayer obsequiados con seis cajas de los mejores vinos de la bodega de D. Jose Maria Jimenez, de Jerez, que les envió el representante de esta casa en Madrid, descorchando él mismo las botellas durante el almuerzo.

Y para que el recuerdo sea más duradero, mandó por la noche botellas de varios vinos á los vagones que ocupaban nuestros compañeros en su viaje de regreso á Barcelona.

Los dos presos que se escaparon últimamente de la cárcel de Valencia, ya están en ella otra vez. Su vuelta ha sido bastante original. Un guardia municipal se fijó en dos sujetos que pasaban mirándole de cierto modo y apretando el paso. Ecuó á correr tras de ellos; pero los fugitivos corrieron más, llegaron á la cárcel y se metieron dentro.

El incremento de la criminalidad en Málaga ha obligado al gobernador á confiar á una seccion de la Guardia civil la vigilancia de la poblacion y la persecucion de criminales y agentes de mal vivir; pues harto sabido es que el cuerpo de orden público no responde á sus fines.

El regalo que los periodistas italianos han hecho á Mazzatini, consiste en una magnífica espada de Toledo, imitación antigua en cuya guardanición se habia colocado un gran lazo de raso con los colores de la bandera nacional española.

Segun *La Montaña*, de Manresa, hay gran número de manresanos conocidos por carlistas, que cobran seis reales diarios para salir á la montaña al primer llamamiento del Pretendiente, y entre los mismo carlistas cunde el rumor de que hay armas y municiones en depósito capaces para equipar un número más que regular de facciosos.

Al cabo de treinta y un dias de prision, la Audiencia de Ubeda ha puesto en libertad bajo fianza al director de «El Clamor de Baeza» Sr. Gámez Bravo, procesado, como hemos dicho, por la reproducción de un artículo de un periódico de Madrid.

Dice *La Voz de Guipuzcoa* que se encuentra en Fuenterrabia el ex-padre Jacinto, tan famoso por sus notables conferencias en Nuestra Señora de Paris, como luego por su ruidosa separacion de la Iglesia romana.

El antiguo carmelita ha llegado á nuestro país acompañado de su señora, una americana á la que conoció en Londres y con la cual casó en Westminster en 1872.

La vida que hace Mr. Loysen, ántes conocido bajo el nombre de padre Jacinto, es muy retirada, y todo su afán es huir de la notoriedad. Rehusa cuanto le es dable entrar en explicaciones familiares sobre cuanto se refiere á sus doctrinas; pero las profesa, al parecer, con una conviccion tal, que sostiene con energía que se halla dentro de la Iglesia católica y que nada tiene que modificar de cuanto ha dicho y expuesto en sus cartas, folletos y conferencias.

Parece que en uno de los próximos dias se propone dar una conferencia en Biarritz, en la cual, al par que brille su galana aratoria, insistirá en la defensa de las teorías que desde 1871 viene sosteniendo.

Segun telegrama del secretario general del ministerio del Interior en Francia, Mr. Perrauc, fecha 4 del actual y que hemos visto, la *Sociedad de Valores* á lotes, establecida en aquella capital, y con sucursal en Barcelona, ha sido definitivamente cerrada por orden de la autoridad, habiendo huido MM. Martin y Pissotte, directores de la misma.

Dos amigos que regresaban á Chozas (Pontevedra) de haber pagado la contribucion, disputaron por el camino sobre cuál de los dos era mas rico, y llegando á las manos, recibió uno de ellos siete puñaladas que le causaron la muerte poco despues. El matador, que ha sido preso, es casado y tiene siete hijos.

EN EL ATENEEO.

Aún nos hallamos gratamente impresionados con los recuerdos de la fiesta brillantísima celebrada en dicha Sociedad en la noche del último miércoles.

Al anuncio del concierto preparado, se habian dado cita en el Ateneo las familias de la mejor sociedad almeriense; así es que al penetrar, á la hora fijada de antemano, en el amplio salon de sesiones, este ofrecia un aspecto deslumbrador. Y no ya sólo por la luz espléndida de los elegantes lustros que le prestan claridad divina, sino más bien por los vivos destellos que irradiaban tantas hermosas constelaciones de divinos ojos.

Difícil es dar una lista completa de las bellas damas que poblaban el salon, cuyas vastas dimensiones resultaban sin embargo insuficientes para contenerlas: tan crecido era su número. Citaremos sólo, entre las que á la memoria recordamos, á las Sras. y Srtas. de Benítez, García Martino, Ramón, Roda, Martinez, Mar-

que es el ministerio de Fo-

quez, Falgueras, Vilches, Durand, Eraso, Oña, Espinar, Morente, Puig Samper, Valverde, Ibañez, Villegas, Belver, Valdivia, Gonzalez Canet, Barroeta, Gimenez Camacho, Rocafull, Ballesta, Correa, Restoy, Litran, Alarcón, Langle, Pollio, Lemaire, Fornovi, Rivas, Martinez Duimovich, Córdoba, Quesada, Billes, Gil, Muñoz, Uruburu, Gonzalez Tamarit, Moratalla, Rincón y otras muchas que sin duda involuntariamente omitimos. El sexo masculino, entre el que se hallaban las personas más conocidas de la capital, no pudiendo apenas, en su mayoría, hallar asiento en el salón, ocupado casi en su totalidad por las señoras, se extendía por los pasillos y corredores inmediatos.

Ante esta selecta concurrencia, comenzó, á las nueve y media, el concierto, con arreglo al siguiente programa, repartido profusamente á la entrada:

PRIMERA PARTE.

- 1.º Gran fantasía de concierto á dos pianos y ocho manos sobre motivos de las óperas *Ernani* é *I Lombardi*, ejecutadas por las Srtas. Matilde y Amelia Garcia Martino y María y Enriqueta Martinez.—*Fischetti*.
- 2.º *La cascada*, para piano, por la Srta. Magdalena Benitez.—*E. Pauer*.
- 3.º Aria de *Favorita*, cantada por la señorita Anastasia Marquez.—*Donizetti*.
- 4.º Gran duo sobre motivos de los *Hugonotes*, para piano y armonium, ejecutado por la Srta. Rosario Ramón y D. Enrique F. de Villegas.—*Durand*.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º *Rapsodia* húngara á cuatro manos, ejecutada por las Srtas. Fernanda Roda y Rosario Ramón.—*Liszt*.
- 1.º Aria de barítono de la ópera *Favorita*, cantada por D. Luis Iribarne.—*Donizetti*.
- 3.º Gran duo sobre motivos de la ópera *Fausto*, para piano y armonium, ejecutado por la Srta. Fernanda Roda y D. Enrique F. de Villegas.—*Ketterer y Durand*.
- 4.º Duetto de la ópera *Favorita*, cantado por la Srta. Anastasia Marquez y D. Luis Iribarne.—*Donizetti*.

Todos los números del programa fueron ejecutados á maravilla, y á su terminación resonaron nutridos aplausos, que el auditorio prodigaba justamente á las notables aficionadas que los desempeñaron y á los señores que en ellos tambien tomaron parte.

Terminado el concierto, fueron obsequiadas las señoras con profusión de dulces y helados; y la concurrencia, hasta entonces apiñada en el salón ó en sus inmediaciones, comenzó á esparcirse por las demás habitaciones de la vasta casa. Discurriendo por ella podían observarse grupos numerosos que se ocupaban en hacer los debidos honores á las cenas suculentas, servidas por el acreditado maestro culinario encargado de este servicio; y otros, con fuerzas aún para entregarse á activos ejercicios corporales, invadían la sala de billar, donde á las altas horas se oían resonar las bolas de marfil, deslizándose y chocando sobre la plana superficie de las mesas.

En esto se oyeron de nuevo en el salón las notas alegres de la música, y fueron agolpándose otra vez en él la mayor parte de los concurrentes. Era que comenzaba el baile, indispensable cuando hay muchachas bonitas y juventud galante y bulliciosa. La orquesta preludió un rigodón: formáronse dos cuadros lucidísimos y *ellas y ellos* empezaron á hacerse genuflexiones y cortesías, á entrecruzarse artísticamente, á avanzar y retroceder en todos los cambios y mudanzas del baile... Siguieron despues vales y polkas, y la reunion se prolongó hasta las altas horas de la madrugada...

Llegó, por fin, con harta tristeza del elemento joven, el desfile de las hermosas. Cada cual llevaba, quien una ilusión sonrosada, quien el recuerdo de una sonrisa halagüeña; por lo menos la satisfacción experimentada por las delicias de unas cuantas horas de amena reunion y de variados regocijos. Las distinguidas señoritas que tomaron parte en el concierto, ostentaban, como trofeos de su victoria, los preciosos ramilletes de flores con que fueron obsequiadas á la terminación de las piezas que habían, con tantos detalles de ejecucion y delicadeza, desempeñado.

Todos elogiaban sin tasa la acabada organización de la fiesta: los menores detalles habían sido previstos. Nosotros, antes de que el bello sexo llegase, habíamos osado penetrar en el tocador, santuario de la hermosura, y pudimos ver que se hallaba preparado con todo esmero y elegancia...

Nuestra enhorabuena á los organizadores de la fiesta y al director de la parte musical, señor Villegas. A las señoritas que en ella dieron muestras tan notables de su maestría en el divino arte, nuestros aplausos repetidos.

Deseamos tener en breve ocasion de llenar otras muchas cuartillas, con la descripción de nuevas fiestas, análogas á la que acabamos de reseñar imperfectamente... Es preciso que el Ateneo repita con frecuencia estas reuniones agradabilísimas. Sobre todo, el sexo hermoso así lo anhela, y necesario será complacerle, á fuer de galantes.

X.

GACETILLAS.

La calle de Séneca.—El Almeriense dice que tenemos razon y que él pide tambien el derribo de la casa de la calle de Séneca; y añade al mismo tiempo que el Sr. D. Antonio Martín Toro no cobra los alquileres de dicha finca, lo cual no negaremos pero se nos ocurre preguntar al colega:

¿No habiendo hecho todavía, como se nos dice, la escritura de venta al Ayuntamiento el Sr. Toro, quién es la persona que hace cuatro meses viene embolsándose esos alquileres?

Como este es un asunto que le interesa al pueblo de Almería, no estrañe el periódico de cámara que le hagamos la pregunta, pues nosotros hemos acudido al Ayuntamiento y lo único que hemos sabido es que para derribar la casa solo faltaba que se firmara la escritura de venta, y de ahí deducimos que todavía, sin embargo de haber tomado el dinero, era dueño de la casa el Sr. Toro y por lo tanto á él le entregarían los alquileres.

No dirá el colega que pensábamos mal en esto, pero puesto que lo niega debiera haber dicho al mismo tiempo quién es la persona que ha cobrado ó viene cobrando los alquileres de dicha casa, porque, repetimos, que en el Ayuntamiento no se sabia nada, á no ser que ahora se sepa.

Nosotros, que estamos dispuestos siempre á dar á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César, inquiriremos y le daremos al público una explicacion franca, si no la dá antes nuestro colega.

Pero ¿y el derribo, cuando se hace? porque esta es una cuestion que nada tiene que ver con el cobro de los alquileres.

Antes de ayer se celebró la festividad de la Virgen de Monserrat y con este motivo fueron muchas las familias que á pie ó en coche se trasladaron á las inmediaciones de la ermita en que se venera su imagen, aderezando enmedio del campo la sartenada de arroz con el indispensable pollo y atracándose despues de melon y de sandia, resarcándose este año de la abstinencia del anterior en que á causa del cólera estuvieron los melones en baja.

Este año han vuelto á recobrar su legítima importancia.

Los cocheros se escudieron á sí mismos haciendo su santísima voluntad, yendo á escape con sus vehículos, apaleando á las bestias y vomitando por aquellas bocas ternos, juramentos y blasfemias capaces de ruborizar á un sargento de la Guardia Civil.

Pero á bien que si los cocheros no varían de costumbres los municipales siguen lo mismo, pues no los menea ni un terremoto ni se conmueven aunque se desquicie el planeta.

Siempre imperturbables, siempre serenos parecen mas bien hijos de la páfida Albion que nacidos bajo este Sol y este cielo capaces de poner la sangre hirviendo al ser mas hemático.

Dentro de breves dias regresará de su excursion al extranjero nuestro apreciable amigo D. Juan Quiñones y vendrá acompañado de un variado y rico surtido de telas para la estacion de invierno; conocido, como es, el gusto del Sr. Quiñones es seguro que los *gentlemen* de esta ciudad encontrarán en su magnífica sastrería todas las novedades que hayan dictado como decretos de la moda los confeccionadores y *modistos* de Londres y de Paris.

Yo, cuando venga Quiñones, Con él iré á hablar un rato, Que es hombre de muy buen trato, Y compraré unos calzones Y un chaleco, muy barato.

Agradecemos mucho á nuestros queridos amigos los redactores de El Motín el obsequio que nos han remitido consistente en un magnífico cromo representando La República que es una lámina alegórica de extraordinario mérito, que colocada en un marco puede adornar la sala de los padres de familia republicanos, mejor que esos mamarrachos que venden en las estamperías.

Se halla de venta en la Administracion de *El Motín* y en casa de sus corresponsales.

¿Y los encargados de la limpieza?

Señores de la limpieza: ¡Dios premie vuestro heroísmo! Todos los Ayuntamientos es decir, los Municipios que desde remotos tiempos hasta aquí se han sucedido, por no echarse nada en cara respecto á vuestros servicios, os han fundido en un molde, resultando, amigos míos, iguales en todas épocas, en la forma y en los vicios.

No haceis caso de este Alcalde, ni lo hicisteis del caído, ni lo hareis de los que vengan en los venideros siglos.

Ni porque la prensa grite á instancia de los vecinos, ni aun cuando gritase el gallo de Moron, ¡siempre lo mismo! caminais cual la tortuga, no dais de vida un indicio.

Apáticos como ingratos, ni aun el barrio de Garijo que llaman el *Barranquete*, teneis aseado y limpio. Como es preciso cumplir como cobrar es preciso, preciso tambien se hace que apliqueis atento oído á nuestras constantes quejas, para evitar que de oficio las formule el vecindario ante nuestro Municipio, y este destruyendo el molde en que se os funde de antiguo os mande á vuestras viviendas con patente de refiro.

En otro lugar de este número verán nuestros lectores el Programa de la funcion que para el próximo domingo prepara el notable artista signor Surdi, que tantos aplausos ha conseguido en el Teatro Calderon tocando el instrumento *L' Angelicum-Sistro* no conocido hasta hoy y diverso del copólogo y de tonos armónicos verdaderamente celestiales.

Tambien el Sr. Surdi es un aventajado prestidigitador que cultivó el arte de Hermann como uno de los mas expertos maestros de la rigromancia y cabalística.

Relacion de las multas impuestas en el mes de Agosto por el Sr. Presidente de la Comision de Abastos.

Dia 20, Ramon Cruz, por falta de 1 y 1/2 onzas en media libra y cuatro onzas de carne, 2 pesetas.

Dia 20, Juan Belmonte, por falta de 4 onzas en 1 libra y cuatro onzas, 3 id.

Dia 20, Pedro Nuñez, por falta de 2 onzas en 1 y 1/2 libra de id. 1 id.

Dia 21, José Gonzalez, por falta de 2 onzas en 1 y 1/2 libra de id. 1 id.

Dia 21, Ginés Gerez, por falta de 4 onzas en 1 libra de pescado, 50 centimos.

Dia 21, Manuel Belmonte, por falta de 1 onza en 1 libra de carne, 1 peseta.

Dia 21, Francisco Clemente, por falta de 1 y 1/2 onza en 1/2 libra y cuatro onzas de id. 1 id.

Dia 23, Francisco Garcia, por falta de 3 onzas en 1 y 1/2 libra de pescado, 50 centimos.

Dia 25, Damian Ruvira, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 25, Rafael Soler, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 25, Julian Miralles, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 25, Francisco Garcia, por falta de 14 onzas en 5 libras de uvas, 1 peseta.

Dia 25, Francisco Ramirez, por falta de 3 onzas en 1 libra de carne, 2 id.

Dia 25, Pedro Garcia, por falta de 2 onzas en 1 libra de pescado, 50 centimos.

Dia 25, Ginés Gerez, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 26, José Gonzalez, por falta de 3 onzas en 1 y 1/2 libra de id. 50 id.

Dia 26, Antonio Rodriguez, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 26, Rafael Soler, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 27, Juan Rodriguez, por falta de 3 onzas en 1 libra de uvas, 50 id.

Dia 27, Juan Esteban Ureña, por falta de 2 y 1/2 onzas en 1 libra de pescado, 50 id.

Dia 27, Juan Tapia, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 27, Ramon Cruz, por falta de 1 onza en 6 libras carne, 1 peseta.

Dia 27, José Gonzalez, por falta de 3 onzas en 2 libras de id. 2 id.

Dia 28, Ramon Cruz, por falta de 3 onzas en 1 libra de id. 3 id.

Dia 28, Damian Ruvira, por falta de 6 onzas en 2 y 1/2 libras de pescado, 50 centimos.

Dia 30, Miguel Navarro, por falta de 2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 30, Juan Garcia, por falta de 2 y 1/2 onzas en 1 libra de id. 50 id.

Dia 30, Pedro Nuñez, por falta de 1 onza en 1/2 libra de carne, 1 peseta.

Dia 30, Pedro Garcia, por falta de 2 onzas en 1 libra de pescado, 50 centimos.

Dia 30, Dolores Ferre, por falta de 2 onzas en 1 libra de hígado, 50 centimos.

Dia 30, Ramon Cruz, por falta de 2 onzas en 1 libra de carne, 2 pesetas.

Dia 31, Manuel Garcia, por falta de 4 onzas en 2 libras de pescado, 50 centimos.

Dia 31, Gabriel Ledesma, por falta de 1 onza en 1 libra de carne, 1 peseta.

Dia 31, Cristóbal Rueda, por falta de 7 onzas en 4 libras de uvas, 50 centimos.

Dia 31, José Montesinos, por falta de 4 onzas en 1 y 1/2 libra de melocotones, 50 id.

Almería 31 de Agosto de 1886.—El Presidente, Antonio Duran.

Se ha perdido un perrito galgo inglés, color canela, con un collar con el nombre de *Yory*. La persona que lo haya encontrado hará el favor de presentarlo casa de D. Sebastian Lopez, calle de Granada.

Habia el arte.—Sres. Lanman y Kemp, Nueva-York.—Muy Sres. míos: Continuamente aquejado por una aguda enfermedad de la garganta, resultado de mivida artística y muchas esperanzas de mejorar, me decidí á hacer usos de su ya célebre y bien conocido Aceite de Hígado de Bacalao, todo esto por indicacion de los afamados doctores D. Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, á quienes por tan feliz indicacion puedo decir con orgullo como consecuencia forzosa, que debo el sustento de mis hijos.

Sirvan estas líneas como prueba de gratitud hacia ustedes y los Sres. Ranquier Zapiola, y cuenten con el aprecio y buena voluntad de su muy atento s. q. b. s. m., Doroteo Olavarria.—Bragad, (República Argentina) 6 de abril de 1878.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Ungüento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir en sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningun dia pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general lo único que se necesita es usar el Ungüento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que parda de mucho tiempo conviene recurrir las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa y conduce á una accion preparativa.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 8.

Entrados.

- De Sevilla, balandra Manuela.
- De Málaga, vapor Haynes.
- De Cartagena, id. Edith.
- De Idem, id. Paul.
- De Orán, id. Correo Alicante.

- De Idem, id. Amalia.
- De Málaga, id. Minerva.
- De Nemours, laud Virgen de las Angustias.

Despachados.

- Para Liverpool, vapor Zaduc.
- Para Londres, id. Valencia.
- Para Málaga, via Alborán, id. Haynes

ANUNCIOS.

Dinero. Lo hay para hipoteca, y se venden fincas rústicas y urbanas en buenos sitios, fuera y dentro del radio de la capital.

Pormenores y contratación en la Agencia general de Negocios de «Rodriguez y La Gasca» Paseo del Principe, núm. 47. En la misma se forman los repartimientos de la contribucion territorial, matriculas de subsidio, comprobacion y variacion de apéndices de amillaramientos y cuentas municipales. 1-2

Vapor para New York directo.

El «Neustria» saldrá de este puerto para el de New York, del 8 al 10 de Setiembre.

Los señores cargadores de frutas se servirán avisar hasta el 7 del corriente la cabida que desean á los representantes señores Ruiz Reyes é hijo.

Serrin de corcho. Hay de ven

ta un cargamento de excelente clase. D. Francisco Griso lia.

Principe.—53. 10-10

A los consumidores de alambres galvanizados.

—Los alambres galvanizados de Sanchez Coca y Compañía que tan excelentes resultados vienen dando todos los años, pueden solamente adquirirllos pidiéndolos á esta casa y con el fin de no ser sorprendidos y para evitarse «dejos de cuenta» se avisa á los consumidores. El 31 de Agosto espira el plazo para goza de los precios de su circular 1.º Marzo.

NOTA.—Si algun consumidor deseara precios mas bajos que los ofrecidos en circular 1.º de Marzo pueden pedirlo á dichos señores, que recibirán de otras fábricas á 3 reales menor en cada una arroba segun números.

¡¡¡Mucho ojo!!!

El médico cirujano Sr. Ruiz

Toledo dedicado á la especialidad del dentista que se ha establecido en esta ciudad, ofrece su gabinete en la calle de los Hileros. Segunda casa entrando por la calle de Calderon. 10

LO MAS SUPERIOR.

Dinamita, mechas y cápsulas de todas clases procedentes de Bilbao. Daran razon, calle de Murcia núm. 6

ESPECTÁCULOS.

TEATRO CALDERON.

Funcion para el domingo 12 de Setiembre.

Única y sorprendente funcion fantástica, artística, nigromántica, humorística, científica y musical.

Dedicada al ilustrado público y distinguidas familias de Almería por el reputado célebre profesor Prestidigitador y distinguido concertista

SIGNOR SURDI.

En vista de la buena acogida que ha tenido en el teatro de Calderon de esta ciudad, el referido artista en sus pasadas funciones, agradecido á los favores de un publico tan ilustrado como el de esta distinguida Ciudad, se propone hoy dar la única funcion completamente distinta de las anteriores; compuesta de alta prestidigitacion fantástica, artística, nigromántica, humorística, científica y musical.

Orden del espectáculo.

PRIMERA PARTE.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Sección de prestidigitación sin aparatos ni maquinaria, experiencias de fisica recreativa, electricidad, magia humorística, taumaturgia simulada ó presentación de los principales juegos de su abundante y selecto repertorio.

SEGUNDA PARTE.

El notable profesor SR. SURDI ejecutará las piezas más escogidas de concierto con el nuevo instrumento de música en cristal, titulado:

L' ANGELICUM-SISTRO.

no conocido hasta hoy, y completamente diferente del copólogo, de armonia arrebatadora y seráfica, inventado y ejecutado por el referido SR. SURDI.

TERCERA PARTE.

- SUERTES DE EFECTO, PRESTIDIGITACION CLÁSICA
- FANTASIA,
- NOVEDAD, RAPIDEZ, ILUSION,
- ASOMBRO DEL SIGLO XIX.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

ACEITE PURO DE HIGADO de Bacalao



Preparado por LANMAN y KURT.
Dado el infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Creado con perseverancia en unión del DOCTOR DE ANACAHUITA. Se realizaron curaciones sorprendentes en muchos casos de CONSUMOS Y TISIS.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Berer y Compañía, Barcelona.

Denticina infalible.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España y en Almería, Rodríguez y otros.

ESTABLECIMIENTO DE CALZADO de Don Juan Lopez Lopez

1.—Ricardos.—1.

Estando avanzada la temporada de verano, el dueño de este acreditado establecimiento ha hecho una notable rebaja en los precios de todas las diferentes clases de calzado.

Los zapatos de verano para caballero que se vendían a 6 pesetas hoy se venden a 5 pesetas 50 céntimos; con que aprovechad la ocasión.

También se han recibido un magnífico y variado surtido de palas bordadas para la presente estación las que se recomiendan especialmente a las señoras, por lo elegantes y esmerado trabajo.

1.—Ricardos.—1.

LAS Enfermedades Secretas

BLORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES

recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

PILDORAS e Inyeccion de KAVA

DEL DOCTOR FOURNIER

Exíjase sobre cada pildora, cada caja, cada botella, la signatura *René Fournier*.

PARIS, 22, Place de la Madeleine

En Almería D.J. Gomez Talavera Pedidos importantes a C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.

JUAN ANGLADE CRIPTANA

Fabricacion especial de Coñac y Fine Champagne puros de vino blanco elaborado al efecto Roum viejo de la Jamaica y vinos de Burdeos.

Depositarío en Almería: D. Garónimo P. Flores.

Fábrica de papel de estraza.

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet. Está situada en las Almadravillas, cerca de la fabrica del gas. Cada bala de 10 resmas 57 reales. Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona, Almería.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

SOCIEDAD DE SEGUROS DE VIDA.

CAPITAL PESETAS 342.719,945, cuya totalidad constituye el Fondo de garantía de los asegurados.

JUNTA DE REFERENCIA PARA ESPAÑA.

Excmo. Sr. Marqués de Casa-Jimenez	Sr. D. M. Sabas Muniesa
» » Don José de Artuela	» » Emilio Vidal y Torres
» » » Isidoro Gomez de Arostegui	» » Federico de Solaegui
» » » Pablo Hernandez y Pelayo	Excmo. Sr. Marques de Santo Domingo de Guzman.
» » » Marqués de Peñaflorida	» » » Bartolomé Belmonte
» » » José Suarez Güares	» » » Saturnino Hernandez y Gonzalez
» » » Francisco Rodriguez Arial	» » » Antonio de la Devesa
» » » Joaquin Lopez Doriga	
» » Gil M.ª Fabra	

COMITÉ EGEUTIVO.

Presidente: D. Antonio Angel Moreno, (Viuda é hijos de A. G. Moreno).—Vice-presidente: don Enrique G.ª Calamarle, (Garcia Calamarle é hijo).—Médico Director: Doctor Esteban Sanchez de Ocaña, Catedrático, Decano de la Facultad de la Real Cámara.—Médico Vice-director: Doctor Rafael Uecia Cardona, Director de la Revista de medicina y cirugía práctica.—Administrador y director general: D. Juan Angel Rosillo, ex-diputado á Córtes.

Para informes dirigirse á D. Emigdio Barros, Martinez Campos 3, representante en esta provincia, en virtud de contrato con D. Juan Angel Rosillo.

CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para iglesias. Se construyen solados en pocos dias y se garantiza á todo el que quiera.

De tanta duracion como el mármol y con una economia de un 50 ó mas por 100. Tambien sirve para cocheras, cuarto de aguas, almacenes, aceras, etc. etc.

Dirigirse á la calle de Murcia número 6.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PÍLDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA.

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desórdenes de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y Compañía, Talters, 22, BARCELONA.



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el gérmen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las alteraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las lagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho balsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central 533 Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

THE UNDERWRITING AND AGENCY ASSOCIATION LIMITED

COMPUESTA SOLAMENTE DE MIEMBROS ASEGURADORES DEL

LLOYD INGLÉS

COMPANIA DE SEGUROS MARITIMOS, FLUVIALES Y TERRESTRES.

Esta acreditada Compañía clasificada entre las mas importantes de Europa, asegura toda clase de Mercancías por Vapores y buques de vela para todos los puertos del globo.

Las primas proporcionadas á la clase de Navegacion sinuamente moderadas, presentan en muchos casos una notable diferencia con las tarifas de otras Compañías.

Además se dispensa á los asegurados del valor de la póliza y se hace un descuento de 10 por 100 sobre el importe de la prima.

Para mas informes pueden dirigirse á los agentes en la provincia de Almería señores M. Ruiz Reyes é hijo, Bilbao 5 y Paseo del Principe:

La Fama.

J. ORTA Y COMPAÑIA.

Han recibido el legítimo cognac martell, marca 2, y estrellas alchichon legítimo de Vich, queso de bolay Mallorquin, latas de

manteca Dinamarquesa de 1 y 2 libras, pimientos y tomates en conservas, azúcar en pilones, dátiles de Berberia, mortadella de Bolonia, atun superior, francés y español, sardinas de Nautas con espina y sin ella, chocolates, cafés y tés superiores.

43.—TIENDAS.—43.

SERVICIOS DE LA Compañia Trasatlantica DE BARCELONA.

V. PORES-CORREO A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES: El 10 de Cádiz á las Palmas, Proraso y Vera Cruz.

El 20 de Santander á la Coruña. El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Coloa, y puertos del Pacífico.

El vapor Vera-Cruz. saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

VAPORES-CORREOS MANILA CON ESCALAS EN Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Iloilo y Cebu. SALIDAS MENSUALES.

El vapor Isla de Luzon saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informe en ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijos.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO FIJO SEMANAL entre Orán, Almería y Málaga y vice versa. VAPOR ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viernes á las 4 de la tarde.

Representantes Sres. M. Ruiz y Reyes é hijo.

ESTRADE-BERDOT FRERES OPTICOS.

Almería, Tiendas 2 y en Jaen, Maestra 11.



Muchas y variables son las imperfecciones que afectan la regularidad y la buena marcha del inapreciable mecanismo óptico de la vision binocular; las únicas enfermedades susceptibles de curarse por el empleo de cristales graduados, bien apropiados y sobre todo bien elegidos son la miopia, el presbitismo, diplopia, triplopia, estrabismo y Cataratas operadas; la operacion de esta terrible enfermedad quedaria seguramente infructuosa sin que despues viniera á intervenir el poderoso auxilio de la óptica.

Especialidades en cristales de pedernal del Brasil y precios de los mismos los hay á 15, 20 y 25 pesetas el par. Id. de gronglas á 10 y 11 y pesetas. Id. flintglass á 6 y 7. Idem en clases económicas desde 2, 3, 4 á 5 pesetas el par, lo mismo en gafas que en quevedos.

Tenemos el famoso cristal periscópico de cobalt este último cristal tiene la propiedad de aumentar mas la estension del campo visual y de cansar menos aberraciones está aprobado que tienen la ventaja de conservar la vista en un 50 por 100 sobre todos los conocidos hasta el dia siendo aprobado y recomendado por la facultad de medicina de Paris y de Montpellier, precio del par 20 pesetas. Toda persona que tenga interés en conservarse la vista estará obligada de hacerse de ellos.

Tenemos armazones de oro lo mismo en gafas que en quevedos, en todas las formas conocidas hasta el dia. Id. en plata, plata dorada. Id. en acero, niquel, concha y bufalo. Se hacen las composuras de óptica.

Estrade-Berdot Freres.

CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Gran surtido de lámparas y quinqués modelos nuevos, tiras y entredoses bordados, blouses y puntillas de hilo, sedalana y algodón negros y varios colores, egremanes, flecos, y g l pes con abalorio, guantes de abrigo, de cabritilla y de pie, de perro, terciopelos negros y colores alta novedad en ucha variedad en botones de todas clases, paraguas seda y algodón, banquetas ó sillas para iglesia, camas inglesas y otros muchos artículos.